
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0224-2025 
 
 
Processo nº 1201-2025 

EMENTA: Solicita informações sobre a 
existência de estudos técnicos para a 
diminuição da rotatória localizada em frente 
ao Parque Ecológico Anthero dos Santos, 
objetivando saber se há planejamento para 
melhorar a fluidez do trânsito na região.   

 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 
 
REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado ao Excelentíssimo Senhor ANTONIO GILBERTO FILIPPO FERNANDES 

JUNIOR – Prefeito do Município da Estância Turística de Guaratinguetá, 

solicitando-lhe que providencie o envio, a esta Casa, de informações sobre a existência 

de estudos técnicos para a diminuição da rotatória localizada em frente ao Parque 

Ecológico Anthero dos Santos, objetivando saber se há planejamento para melhorar a 

fluidez do trânsito na região. 

A infraestrutura urbana tem um impacto direto na mobilidade e na 

qualidade de vida dos cidadãos. Neste contexto, a reavaliação do tamanho de rotatórias 

em zonas urbanas pode ser uma medida essencial para melhorar a fluidez do trânsito, 

aumentar a segurança rodoviária e otimizar o uso do espaço público. 

Especificamente gostaríamos de abordar a rotatória situada em 

frente ao Parque Ambiental Anthero dos Santos, que em seu formato atual, tem causado 

acúmulo de veículos e lentidão no tráfego, especialmente nos horários de pico, afetando 

o deslocamento de moradores, trabalhadores e visitantes da cidade. O local é uma 

importante via de acesso a diversos bairros e pontos turísticos, permeado por uma escola 

com um enorme número de alunos e um parque ambiental que recebe diariamente um 

grande fluxo de visitantes, o que torna a fluidez do trânsito ainda mais essencial.  

Muitos motoristas relatam dificuldades de conversão e espera 

prolongada, gerando riscos de acidentes e aumento no tempo de deslocamento. A 

reavaliação do projeto viário pode melhorar significativamente a mobilidade urbana na 

região.  

A diminuição de uma rotatória pode resultar em ganhos 

significativos na circulação de veículos, sobretudo em áreas onde o tráfego não justifica 

grandes dimensões. Rotatórias demasiado largas tendem a provocar confusão nos 

condutores, aumentando o risco de acidentes, além de ocuparem espaço que poderia ser 

aproveitado para criar passeios mais largos, ciclovias ou zonas verdes. 
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Além disso, do ponto de vista ambiental, a redução de rotatórias 

pode contribuir para a diminuição da emissão de gases poluentes, ao evitar paragens 

desnecessárias e melhorar o fluxo contínuo dos veículos. Para além disso, uma rotatória 

mais compacta facilita a travessia de peões, tornando o espaço urbano mais acessível e 

inclusivo. 

Em suma, a diminuição de uma rotatória não é apenas uma 

questão de espaço, mas uma ação estratégica que promove uma cidade mais segura, 

eficiente e amiga do ambiente. 

Diante disso, solicitamos o envio das seguintes informações, 

especificando os seguintes pontos: 

1 - A Prefeitura tem conhecimento dessa situação? Em caso 

positivo, quais medidas têm sido tomadas no sentido de minimizar os transtornos 

citados acima? 

2 - Existe por parte da Prefeitura algum estudo técnico em 

andamento visando a diminuição da rotatória localizada em frente ao Parque Ecológico 

Anthero dos Santos? Em caso positivo, solicitamos o envio de cópia desse estudo. 

3 - Existe previsão orçamentária ou cronograma para a eventual 

execução dessas melhorias? 

Solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente Requerimento 

aos Excelentíssimos Senhores PAULO HENRIQUE LOURUSSO CAVALHEIRO – 

Secretário Municipal de Segurança e Mobilidade Urbana; JOÃO CARLOS FAIG DE 

OLIVEIRA – Secretário Municipal de Obras e Serviços Municipais; JOÃO 

UBIRATAN DE LIMA E SILVA – Secretário Municipal de Planejamento, 

Coordenação e Habitação e ao Ilustríssimo Senhor JOSE MARIA JUNIOR – Chefe de 

Gabinete. 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, junho de 2025. 

 
 

PEDRO SANNINI 
Vereador 
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